

APPORTER LA LUMIÈRE A LA VIE



RESSOURCE D'ÉTUDE BIBLIQUE POUR ADULTES

Préparée par le **Lieut-Colonel**
Celeste Nhacumba Territoire du Kenya Est

THEME : Dieu a créé tous les hommes pour qu'ils soient libres - passant des ténèbres à la lumière.

« Le messager du SEIGNEUR lui apparut dans un feu flamboyant, du milieu d'un buisson. Moïse vit que le buisson était en feu, mais que le buisson ne se consumait pas. » (Exode 3:2 NBS)

Lire : En Exode 3,2, nous comprenons que c'est le début de l'appel divin de Moïse, où Dieu se révèle à travers le signe miraculeux du buisson ardent, représentant sa sainte présence et son plan pour la délivrance de son peuple.

Chacun d'entre nous a pu passer par un moment de feu brûlant dans sa vie, où Dieu appelle clairement notre attention, réorientant nos chemins. Ces moments peuvent survenir pendant que nous servons les autres, que nous prions, que nous adorons ou même pendant les périodes de lutte. Ils peuvent nous éclairer sur notre but, nous donner une nouvelle direction ou approfondir notre relation avec Dieu.

QUESTIONS POUR LA DISCUSSION

1. Comment avez-vous vécu un « moment de buisson ardent » dans votre vie ?
2. Avez-vous déjà senti que Dieu vous appelait à vous engager dans quelque chose de nouveau ou de différent ?

Lisez : Le buisson était en feu, mais il n'a pas été consumé. L'omniprésence de Dieu a été révélée, soulignant qu'il n'y a pas d'endroit où Dieu n'est pas présent. Cela assure à tous les croyants que Dieu est toujours avec eux, quel que soit l'endroit où ils se trouvent ou les circonstances auxquelles ils sont confrontés, comme le confirme Jérémie 23.24 (NBS) : Quelqu'un peut-il se cacher dans une cachette sans que je le voie ? – déclaration du SEIGNEUR. Est-ce que je ne remplis pas le ciel et la terre ? – déclaration du SEIGNEUR. Proverbes 15:3 (NBS) déclare : Les yeux du SEIGNEUR sont en tout lieu, surveillant les mauvais et les bons.

DISCUSSION DE GROUPE

Lisez Jérémie 23.24 et le Psaume 27 :
à haute voix.

1. Réfléchissez à la manière dont la lumière représente souvent la présence de Dieu dans les Ecritures et est comparée à celle-ci.
2. Comment avons-nous fait l'expérience de la présence de Dieu d'une manière qui apporte la vie et non le mal et comment ?

APPORTER LA LUMIERE A LA VIE - QU'EST-CE QUE L'ESCLAVAGE MODERNE ET LA TRAITE DES ÊTRES HUMAINS (EMTEH) ?

L'ESCLAVAGE MODERNE

C'est le statut ou la condition d'une personne sur laquelle sont exercés des droits de propriété. Il s'agit d'un état de contrôle sur une personne par le biais de menaces et/ou de violence (physique, mentale ou émotionnelle). Les personnes sont exploitées d'une manière qui viole leurs droits humains et les prive de leur liberté.

L'esclavage moderne prend de nombreuses formes et se trouve souvent à la vue de tous. Les sites pornographiques, l'industrie du sexe, les travailleurs domestiques, les ouvriers d'usine, les ouvriers agricoles, les enfants soldats et les mariages forcés ne sont que quelques exemples de l'esclavage moderne qui nous entoure. Tout le monde peut en être victime (les jeunes, les adolescents, les personnes d'âge mûr et même les hommes et les femmes âgés). Les trafiquants manipulent et exploitent les désirs individuels et promettent de réaliser les rêves des gens. Ce sont des menteurs qui dissimulent leur personnalité authentique et, avant même de s'en rendre compte, une personne est prise au piège dans une situation de EMTEH.

LA TRAITE DES ETRES HUMAINS

La traite des êtres humains comporte trois éléments : l'acte, les moyens et le but.

L'acte (ce qui est fait) - Il inclut le recrutement, le transport, le transfert et l'hébergement d'une personne pour être employée. La victime potentielle est **DUPEE**.

Le moyen (comment cela se passe) - Il y a recours à la force, à la menace, à la coercition, à l'enlèvement, à la fraude, à la tromperie, au pouvoir ou à l'exploitation de la vulnérabilité, ou à l'octroi de paiements ou d'avantages à une personne qui a le contrôle de la victime. La victime est **PIEGEE**.

L'objectif (la raison d'être) - Les objectifs varient, mais en fin de compte, les trafiquants échangent et abusent d'autres êtres humains pour leur bénéfice personnel, qui peut être financier ou matériel. La victime est **TRAITÉE**.

Il n'existe aucun endroit dans le monde où il n'y a pas d'esclavage ou de traite des êtres humains, ou qui n'y est pas exposé. Le phénomène se présente différemment selon les pays, les communautés et les contextes, en fonction d'éléments tels que la technologie, les itinéraires de migration ou la demande d'exploitation.

Le nombre de personnes victimes de l'esclavage moderne et de la traite des êtres humains dans le monde a augmenté pour atteindre environ 49,6 millions de personnes chaque jour. Les chiffres mondiaux approximatifs indiquent que :

- 27,6 millions de personnes sont victimes de travail forcé et d'exploitation sexuelle
- 22 millions de personnes sont victimes de mariages forcés.

On estime que les femmes et les jeunes filles représentent 11,8 millions des personnes soumises au travail forcé et à l'exploitation sexuelle dans le monde.

Les enfants représentent plus de 3,3 millions des personnes soumises au travail forcé et à l'exploitation sexuelle dans le monde.

SOURCE: Estimations mondiales de l'esclavage moderne : Travail et mariage forcés - Organisation internationale du travail (OIT), Walk Free et Organisation internationale pour les migrations (OIM), Genève, 2022

DISCUSSION DE GROUPE

Lisez ensemble à haute voix Exode 3 et 2 Corinthiens 3:18.

1. Réfléchir au thème « Eclairer la vie » et aux rencontres qui aboutissent à des transformations de vie conduisant à des missions divines.
2. Comme ce fut le cas pour Moïse, comment la présence de Dieu pourrait-elle transformer la vie, apporter des changements et/ou des priorités différentes dans la vie des personnes ayant une expérience vécue, des trafiquants, des exploités et de ceux qui créent la demande ?

La lumière qui guide à travers les ténèbres - Les Israélites ont ensuite été guidés par une colonne de feu au cours de leur voyage dans le désert.

DISCUSSION DE GROUPE

Lisez à haute voix Exode 13:21, Psaume 119:105 et Psaume 25:4-5.

1. En considérant la fonction de la lumière et en regardant les victimes de EMTEH, comment la lumière peut-elle guider les personnes qui font l'expérience de la traite des êtres humains, de l'exploitation et de la violence dans l'incertitude, alors qu'elles sont dans l'obscurité ou enchaînées, afin de changer leur perspective ?

2. Comment pouvons-nous ou peuvent-ils faire confiance à Dieu pour les guider lorsque nous ne voyons pas tout le chemin ?

Lisez : Comme par le passé, Dieu est toujours à la recherche d'hommes et de femmes qui sont audacieusement prêts à élever leur voix vers les sans-voix, où il est prêt à préparer, à oindre et à attribuer la tâche comme il l'a fait pour les héros de la foi.

DISCUSSION DE GROUPE

Lisez ensemble Esaïe 6:8 à haute voix.

1. Qu'est-ce que Dieu a mis dans votre cœur et dans votre bouche pour être une voix pour ceux qui sont sans voix et pour apporter « la lumière à la vie » dans ce domaine de l'injustice sociale, dans votre communauté ou dans votre vie personnelle ?
2. Vous êtes-vous déjà senti perdu quant à la manière dont vous pourriez faire briller sa lumière dans votre environnement ?

LISEZ : L'omniprésence de Dieu signifie qu'il est toujours disponible pour reconforter, guider et fortifier les croyants, et que personne ne peut échapper à sa vue. Elle nous rassure également sur le fait que sa puissance et sa présence sont constantes et illimitées. Cette lumière, manifestation de la présence de Dieu, est différente du feu terrestre - elle éclaire sans détruire.

CONCLUSION

La lumière de Dieu, dont Moïse a fait l'expérience à travers le buisson ardent, a apporté la vie à Moïse et aux Israélites. À son tour, elle a conduit à leur délivrance et à leur transformation. Cette même lumière suscite chez le peuple de Dieu le désir de servir ceux qui sont victimes de la traite des êtres humains, de l'exploitation et de la violence, de partager l'Évangile et d'apporter cette lumière qui offre la vie à d'autres.

Je vous invite hardiment à vous lancer dans quelque chose de nouveau ou de différent ? Je vous invite à vous laisser guider par la lumière de Dieu pour apporter la vie à ceux qui vous entourent et à ceux qui sont victimes de la traite et de l'exploitation des êtres humains.

PRIERE ET CHANT

*Prends ma vie, elle doit être
A toi seul, ô divin maître;
Que sur le flot de mes jours
Ton regard brille toujours*

Frances Ridley Havergal (SASB 623 refrain),
f. Ruben Saillens 1855-1942

Que Dieu bénisse chacun d'entre nous.